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Niederschrift über die 5. Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses am 29.04.2021, 18:00 Uhr, 

Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 

 Bemerkung 

Vorsitz 

Frau Eliza Diekmann Bürgermeisterin  

stimmberechtigte Mitglieder 

Frau Sarah Albertz Bündnis 90/ Die Grünen  

Herr Dennis Bachmann CDU  

Frau Christine Bendix Bündnis 90/ Die Grünen  

Herr Sami Bouhari SPD  

Herr Robert Böyer Pro Coesfeld  

Herr Thomas Bücking CDU  

Frau Nicole Dicke Pro Coesfeld Vertretung für Herrn Hallay 

Herr Michael Clemens Heinrich Fabry FDP  

Herr Dieter Goerke Aktiv für Coesfeld  

Herr Tobias Musholt CDU  

Herr Ralf Nielsen SPD  

Herr Erich Prinz Bündnis 90/ Die Grünen  

Herr Gerrit Tranel CDU  

Herr Holger Weiling CDU  

Verwaltung 

Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Frau Dorothee Heitz FBL 51  

Frau Marie Bongers FB 10  

 

Schriftführung: Frau Marie Bongers 

Frau  Eliza Diekmann eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ein-
berufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 19:00 Uhr. 
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Es herrscht Einvernehmen darüber, dass der Tagesordnungspunkt 2 abgesetzt wird. Der 
Tagesordnungspunkt soll, sollten die aktuelle Corona-Situation es zulassen, ggfs. im Herbst 
nachgeholt werden. 

Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

1 Mitteilungen der Bürgermeisterin 

2 Bericht der Magral AG über die Zinssteuerung bei der Stadt Coesfeld 

3 Bericht über die Entwicklung der Finanzanlagen, der Zinssteuerung und Finanzreport 
2021 
Vorlage: 145/2021 

4 Anregung gem. § 24 GO NRW - Wald-/Baumlehrpfad - Radweg 
Vorlage: 138/2021 

5 Anregung gem. § 24 GO NRW - Erweiterung oder Neubau Sporthalle Lette, Antrag 
des DJK Vorwärts Lette e.V. 
Vorlage: 135/2021 

6 Antrag der CDU-Fraktion zur Einrichtung eines Night City Shuttle 4.0 
Vorlage: 108/2021 

7 UrbaneBERKEL: TB 2 - Berkelgasse 
Vorlage: 121/2021 

8 Bauvorhaben Maria-Frieden-Schule – Änderung der Verfahrensart zur Vergabe der 
Architekten- und Ingenieurleistungen 
Vorlage: 146/2021 

9 Bericht über die finanzielle Lage /coronabedingte Haushaltsveränderungen zum 
31.03.2021 gem. § 2 Abs. 2 NKF-CIG 
Vorlage: 139/2021 

10 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 

1 Mitteilungen der Bürgermeisterin 

2 Grundstücksveräußerung - Gesamtdarstellung der finanziellen Auswirkungen 
Vorlage: 149/2021 

2.1 Grundstücksveräußerung - Gesamtdarstellung der finanziellen Auswirkungen 
Vorlage: 149/2021/1 

3 Veräußerung von Teilflächen 
Vorlage: 112/2021 

4 Verkauf einer Grundstücksfläche 
Vorlage: 125/2021 

5 Kauf einer Grundstücksteilfläche 
Vorlage: 134/2021 

6 Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen der Bürgermeisterin 

Frau Bürgermeisterin Diekmann teilt mit, dass mit der Niederschrift ein Gremienbericht der 
Magral AG versendet wird. 

Zudem erläutert sie, dass heute (29.04.) der Antrag an die Bezirksregierung zum Sofortpro-
gramm Stärkung der Innenstädte verschickt wurde.  

Zusätzlich wirbt sie erneut für die Teilnahme an der Aktion Stadtradeln, welche am 01.05. 
beginnt. 

Als weiteren Punkt teilt Frau Diekmann mit, dass sie zum 01.04. die Geschäftsführung der 
Jagdgenossenschaften Lette I-V übernommen hat. Grund hierfür sei, dass es nach dem 
Ausscheiden der vorherigen Geschäftsführung keinen Nachfolger gegeben habe und darauf 
hin die Bürgermeisterin laut rechtlicher Regelung das Amt übernehme. Es werde hier jedoch 
nach einer schnellen Lösung gesucht, einen entsprechenden Nachfolger zu finden. 

 

TOP 2 Bericht der Magral AG über die Zinssteuerung bei der Stadt Coesfeld 

TOP 3 Bericht über die Entwicklung der Finanzanlagen, der Zinssteuerung und Finanz-
report 2021 
Vorlage: 145/2021 

TOP 4 Anregung gem. § 24 GO NRW - Wald-/Baumlehrpfad - Radweg 
Vorlage: 138/2021 

Herr Tranel regt an, dieses Thema nicht nur im Ausschuss für Planen und Bauen, sondern 
auch im Umweltausschuss zu behandelt. Der Beschlussvorschlag der Verwaltung wird ent-
sprechend geändert. 

 

Es wird zunächst über den weiterreichenden Antrag abgestimmt. Dies ist der Antrag der 
Verwaltung. 

 

Beschlussvorschlag des Antragsstellers: 

Es wird beschlossen der Anregung des Antragsstellers zu folgen und entlang der stillgeleg-
ten Bahnstrecke in Flamschen bis zur Coesfelder Heide, die als ausgewiesener Wanderweg 
eingetragen ist, um einen Wald-/Baumlehrpfad zu ergänzen. Außerdem soll ein Radweg von 
Coesfeld über Flamschen, Goxel bis zur Radbahn und darüber hinaus nach Gescher ange-
legt werden. 
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Beschlussvorschlag der Verwaltung (geändert) 

Es wird beschlossen, die Anregung für eine umfassende Beratung und Entscheidung an den 
Umweltausschuss sowie an den Ausschuss für Planen und Bauen zu überweisen. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschlussvorschlag der 
Verwaltung 

15 0 0 

 

Da dieser Beschlussvorschlag angenommen wurde, ist eine Abstimmung über den Be-
schlussvorschlag des Antragsstellers hinfällig. 

 

TOP 5 Anregung gem. § 24 GO NRW - Erweiterung oder Neubau Sporthalle Lette, An-
trag des DJK Vorwärts Lette e.V. 
Vorlage: 135/2021 

Frau Bürgermeisterin Diekmann erläutert die Vorlage und den Sachverhalt. 

 

Herr Weiling teilt mit, dass die CDU-Fraktion den Antrag zunächst gern an den Bezirksaus-
schuss überweisen würde. Dieser Wunsch sei ihnen aus der Bürgerschaft herangetragen 
worden, da das Vorhaben große Auswirkungen auf Lette habe und somit die Letteraner von 
Beginn an mit einbezogen werden sollten. So könnte ein entsprechendes Stimmungsbild 
eingeholt werden. 

 

Herr Goerke merkt an, dass es nicht ausschließlich um Lette gehe, sondern die Mittel sich 
auf das gesamte Stadtgebiet beziehen würden. 

 

Herr Backes erläutert, dass zunächst einmal insgesamt geschaut werden müsse, welche 
Bedarfe jetzt und in Zukunft bestehen. Wenn die Ergebnisse dieser Bedarfsermittlung vorlie-
gen, könne man damit in den Bezirksausschuss zur weiteren Beratung gehen. Mit der jetzi-
gen Vorlage und dem aktuellen Beschlussvorschlag könne der Bezirksausschuss jedoch 
nichts anfangen.  

Diese Aussage bekräftigen Herr Nielsen, Herr Prinz und Frau Albertz mit ähnlichen Wortbei-
trägen. 

 

Herr Musholt teilt mit, dass Lette frühzeitig beteiligt werden solle, da es auch um die Frage 
gehe, welche Möglichkeiten es in Lette gebe, die Kultur zu stärken. Schließlich sei eine sol-
che Halle auch anderweitig nutzbar. Der Kulturaspekt sollte folglich berücksichtigt werden. 

 

Frau Diekmann erklärt, dass die Halle, von der die Rede ist, vorwiegend als Sporthalle ge-
nutzt werden solle, andere Nutzungen jedoch auch möglich seien. 
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Herr Weiling erläutert erneut das Problem, dass über einen Prüfauftrag entschieden werden 
soll, ohne vorab den Bezirksausschuss angehört zu haben.  

Herr Backes bittet darum, dann einen anderen Beschlussvorschlag zu formulieren, der an 
den Bezirksausschuss verwiesen werden könne. Hier ginge es nämlich um eine übergeord-
nete Prüfung.  

 

Herr Tranel bittet darum, den Antrag von Herrn Weiling entsprechend zur Abstimmung zu 
bringen. 

 

Frau Dicke spricht die zeitliche Komponente an. Sie sagt, dass durch die Tatsache, dass 
diese Vorlage nächste Woche in den Rat gehe, zeitig mit der Prüfung begonnen werden 
könne und dann auch die Letteraner zeitnah beteiligt werden können. 

 

Beschlussvorschlag der CDU (Antrag während der Sitzung): 

Bevor eine entsprechende Analyse (siehe Beschlussvorschlag der Verwaltung) durchge-
führt wird, soll zunächst der Bezirksausschuss zu dieser Thematik angehört werden. 

Beschlussvorschlag: 

Der Bedarf für weitere Sporthallenkapazitäten für den Ortsteil Lette wird im Rahmen ei-
nes mittelfristig angelegten Prozesses mit den Sportverbänden (Kreissportbund, Stadt-
sportring) geprüft. Dabei sind die Nutzungsmöglichkeiten im sanierten und erweiterten 
Heimathaus Lette, die Erkenntnisse zur demografischen Entwicklung aus dem Schulent-
wicklungsplan 2021-2026 sowie die baulichen Erweiterungsmöglichkeiten der vorhande-
nen Turnhalle Lette einzubeziehen.  

 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschlussvorschlag 1 
(Antrag CDU) 

5 10 0 

Beschlussvorschlag 2 
(Vorschlag der Verwaltung) 

14 0 1 

 

 

TOP 6 Antrag der CDU-Fraktion zur Einrichtung eines Night City Shuttle 4.0 
Vorlage: 108/2021 

Es herrscht Einigkeit darüber, dass lediglich über den Beschlussvorschlag der Verwaltung 
abgestimmt wird. 

 

Beschlussvorschlag (Antrag der CDU-Fraktion): 

Es wird beschlossen: 

1. Die Planung und Einführung eines Night City Shuttle 4.0.  
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2. Die erforderlichen Mittel in Höhe von 30.000 Euro sind im Produkt 60.03. unter Trans-
feraufwendungen für den Haushalt 2021 zu veranschlagen. 

Beschlussvorschlag der Verwaltung: 

Es wird beschlossen, die mögliche Einführung eines Night City Shuttle 4.0 im Aufstel-
lungsverfahren des Masterplanes Mobilität zu prüfen und dort über eine Einführung im 
Zusammenhang mit weiteren Maßnahmen zur Verbesserung des Coesfelder ÖPNV zu 
entscheiden. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschlussvorschlag der 
Verwaltung 

10 5 0 

 

 

TOP 7 UrbaneBERKEL: TB 2 - Berkelgasse 
Vorlage: 121/2021 

Herr Prinz sagt, dass es Uneinigkeiten zu diesem Thema in der Fraktion gebe, weshalb in-
nerhalb der Fraktion unterschiedlich abgestimmt werde.  

Herr Böyer stimmt Herrn Prinz zu und teilt mit, dass sich seine Fraktion enthalten werde und 
das Thema vor der nächsten Ratssitzung noch einmal besprechen werde. 

 

Frau Bendix teilt mit, dass sie sich enthalten werde und dass sie der Meinung ist, dass für 
dieses Geld viele andere Projekte verwirklicht werden könnten. 

 

Frau Bürgermeisterin Diekmann erläutert, dass das Projekt zwar teuer sei, jedoch auch eini-
ges für die Innenstadt tue. 

 

Beschlussvorschlag 1: 

Der Rat der Stadt Coesfeld ist mit der vorliegenden Entwurfsplanung zum Teilbereich 2 Ber-
kelgasse im Grundsatz einverstanden.  

Die Anliegenden der Berkelgasse sind im Frühjahr/Sommer 2021 erneut zu beteiligen. Die 
endgültige Entwurfsplanung ist dem Rat im September 2021 vorzulegen.  

Beschlussvorschlag 2: 

Die Maßnahme „Berkelgasse“ soll als Antrag zur Städtebauförderung zum 30.09.21 einge-
reicht werden. 
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Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschlussvorschlag 1 10 1 4 

Beschlussvorschlag 2 10 1 4 

 

 

TOP 8 Bauvorhaben Maria-Frieden-Schule – Änderung der Verfahrensart zur Vergabe 
der Architekten- und Ingenieurleistungen 
Vorlage: 146/2021 

Herr Böyer fragt, ob dieses Vorgehen nicht sogar zwei Vorteile mit sich bringe: Kostenein-
sparung und schnelleres Vorgehen. 

Herr Stadtbaurat Backes bejaht dies. 

 

Beschlussvorschlag: 

Es wird die Änderung der Vergabeart für die Beauftragung der Architektenleistungen in Ver-
bindung mit den Leistungen der Freianlagenplanung bei dem Bauvorhaben zur Modernisie-
rung und der Erweiterung der Maria-Frieden-Schule von einem offenen Realisierungswett-
bewerb zu einem VgV-Verhandlungsverfahren mit Lösungsvorschlag beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 15 0 0 

 

 

TOP 9 Bericht über die finanzielle Lage /coronabedingte Haushaltsveränderungen zum 
31.03.2021 gem. § 2 Abs. 2 NKF-CIG 
Vorlage: 139/2021 

TOP 10 Anfragen 

Es liegen keine Anfragen im öffentlichen Teil an. 

 

 

 

 

 

 Eliza Diekmann Marie Bongers 
 (Bürgermeisterin) (Schriftführerin) 
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